

MERCREDI 24 MAI 2023 – 18H A 19H30 - CHIMERE CAFE – 12 RUE VOLTAIRE - GRENOBLE



**Invitation au  
Café Cap Espérance  
à l'heure de l'**ANTHROPOCENE****

**MERCREDI 24 MAI 2023  
18H A 19H30 AU CHIMERE CAFE**

12 RUE VOLTAIRE 38000 GRENOBLE

(TRAM –BUS ARRET : PLACE DE VERDUN OU STE CLAIRE LES HALLES OU MAISON DU TOURISME)

**Echange autour de  
L'ARCHIPEL DES CONFLUENCES**

Dans la continuité des échanges et des travaux des journées de l'Université Utopia 2022 à Sète, le mouvement des Convivialistes, l'Archipel de l'écologie et des solidarités l'Archipel citoyen Osons les jours heureux, et le mouvement Utopia ont réalisé une rencontre initiatrice d'un Archipel des Confluences le samedi 17 décembre 2022 à Paris. Nous rendrons compte de cette rencontre en vue de constituer une « pirogue » grenobloise et son évolution Correspondant local : [jacques.toledano@wanadoo.fr](mailto:jacques.toledano@wanadoo.fr)

**Jacques PERRIN présentera le concept**



**« L'anthropo-technocène » d'Achille MBEMBE**

Pour mieux appréhender les multiples changements que les humains ont provoqués sur la Terre et sur eux-mêmes, le philosophe camerounais Achille Mbembe nous invite, dans son livre « *La communauté terrestre* », à apprêhender la Terre dans son unité comme un corps organique, mais aussi social et politique qui accueille la vie, toutes les vies, humaines et autres qu'humaines. A partir de ses réflexions sur le concept d'*anthropo-technocène*, son principal apport est de nous aider, à comprendre comment la biosphère et la technosphère sont désormais inséparables. Et « pour rendre compte de cette inséparabilité, nous avons besoin d'une conception élargie de la vie, de la communauté et du soin qui intégrerait non seulement les évènements typiquement écologiques, mais aussi les phénomènes technologiques. Cela suppose que soient réconciliés deux grandes familles de pensée, celle de la critique écologique et celle de la critique de la technologie et des objets ».

**Jacques PERRIN** est ingénieur INSA et économiste industriel. Directeur de recherche Emérite au CNRS, il a été enseignant chercheur à l'IREP-D (Université Pierre Mendes France de Grenoble). Il est l'auteur d'une dizaine d'ouvrages sur l'innovation technologique et notamment sur les processus de conception. Il a été expert auprès de plusieurs organismes internationaux (OCDE, ONUDI, BIT, UNESCO). Il est membre des Convivialistes